

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 27 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: La falta de recursos económicos es la principal causa de deserción en la UAEM:
Fermín Esquivel

Nacional: Busca Cinvestav acercar a niños a la ciencia

SALUD

Estatal: Declaran en desastre a 4 municipios del Sur

Nacional: Habrá más lluvias: SMN

Internacional: Sismo de 6.9 grados en el sur de Perú deja seis heridos

ECONOMÍA

Estatal: Por falta de recursos, dejan sin salario a tres mil trabajadores de confianza, base y cabildo de Cuernavaca

Nacional: Jitomate, tomate y chile, entre los cultivos con mayores daños

Internacional: Prevé la OCDE una década de carestía

POLÍTICA

Estatal: En sesión de Cabildo exigen la renuncia del director del SAPAC

Nacional: Exculpa IFE a Peña por compra de votos en 2012

Internacional: Irán reanuda diálogo con potencias para un acuerdo sobre su plan nuclear

EDUCACIÓN

Estatal:

La falta de recursos económicos es la principal causa de deserción en la UAEM: Fermín Esquivel

El mayor problema que genera la deserción entre estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), es la falta de recurso económico, reconoció Fermín Esquivel Díaz, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), y por los gastos que significa el pasaje, la apertura de nuevas sedes ha ayudado a disminuir estos índices. Estableció que "la causa más relevante de la deserción es por la precaria situación económica por la que atraviesan, además otra de las razones principales, es la falta de vocación para la carrera que eligieron". Dijo que actualmente, "entre tres y cuatro de cada 10 estudiantes están en riesgo de deserción, lo cual ocurre con mayor frecuencia a lo largo de los primeros semestres, que es cuando se tiene el índice más alto". Por ello consideró que "la ubicación geográfica de las sedes de Tetela del Volcán, Totolapan, Cuautla y otras más en distintas regiones, ayuda a disminuir el problema".

La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares).

Adquieren atletas conocimientos para ganar en competencia

El Kick Boxing es un deporte de contacto de origen japonés en el cual se mezclan las técnicas de lucha o combate del boxeo con las de algunas artes marciales como el karate, y la máxima casa de estudios en Morelos, imparte un taller especializado en este deporte. Para empezar a conocer este deporte, el instructor Yankel Godínez, implementa el conocimiento de la creación de este deporte para después explicar el por qué de cada uno de los movimientos y ataques. Dicho deporte es una mezcla entre el karate y el boxeo, en un principio, los lanzamientos y otros golpes propios de karate tradicional japonés, eran técnicas válidas en el Kick Boxing, así como la técnica de talonazos a las pantorrillas y de retención de los brazos para golpear con codos y rodillas, que son válidas en el Muai Tai tradicional (deporte en el cual tiene origen).

El Regional del Sur, p.21, (Elizabeth Galindo).

Más manifestaciones contra las reformas estructurales del Gobierno de Peña Nieto

Organizaciones sociales y el magisterio disidente en Morelos, unieron esfuerzos y, como resultado del Segundo Encuentro Magisterial y Popular del Estado de Morelos, anunciaron nuevas manifestaciones en contra de las reformas estructurales que impulsa el Gobierno de Enrique Peña Nieto. Los inconformes con las medidas gubernamentales han programado de inicio, un *volanteo* la tarde de hoy en el municipio de Jojutla y en un encuentro universitario con los pueblos en Lucha en Morelos el primero de octubre a partir de la 9 horas en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada Morelos, p.(Dulce Maya); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Karina Aguilar); **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Busca Cinvestav acercar a niños a la ciencia

Con el programa Civesniñ@s, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) pretende demostrar a los menores y a sus padres que la ciencia, además de ser importante, puede ser divertida. En el evento de divulgación científica, organizado por séptimo año consecutivo, alrededor de 15 mil visitantes podrán participar en 700 actividades distribuidas en 80 talleres, 45 charlas con especialistas y 165 visitas a laboratorios. Los investigadores Francisco Cordero y Pablo Rogelio, junto con Mayra Baéz, académica del departamento de matemática educativa, comentaron ayer en rueda de prensa que el evento es gratuito y se llevará a cabo el 4 y 5 de Octubre, de 10:00 a 17:00 horas, en las instalaciones del Cinvsestav.

Milenio, (Laura Huerta),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588cc2145>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/ciencia-ninos-cinvestav-80439.html>

SALUD

Estatal:

Declaran en desastre a 4 municipios del Sur

La Coordinación Nacional de Protección Civil publicó en el Diario Oficial de la Federación la Declaratoria de Desastre Natural por los huracanes "Ingrid" y "Manuel", que afectó a los municipios de Amacuzac, Puente de Ixtla, Tlaquiltenango y Jojutla. Con ello, la Secretaría de Gobernación estableció que el estado de Morelos podrá acceder a recursos que permitan hacer frente a los daños que generaron los fenómenos climatológicos que recién se presentaron en Morelos.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción); **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3137126.htm>

Tiene Cuernavaca mala calidad de aire

Cuernavaca es la tercera ciudad a nivel nacional, detrás de Mexicali y Monterrey, con la tasa más alta por cada 100 mil habitantes en consultas, hospitalizaciones y muertes prematuras por enfermedades vinculadas a la contaminación atmosférica, de acuerdo con un estudio realizado por el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) y dado a conocer el martes. En su investigación: "¿Cuánto nos cuesta la contaminación del aire en México?", el Instituto concluyó que esta problemática tiene un vínculo con cinco de las 10 principales causas de muerte como las enfermedades del corazón, tumores malignos, neumonía, pulmonares obstructivas crónicas y cardiovasculares. Así, el IMCO, encontró que "La Ciudad de la Eterna Primavera" registró -según cifras de 2010 - 136 muertes, 260 hospitalizaciones y 20 mil 835 consultas, a causa de los efectos que la contaminación tiene sobre sus habitantes. También, encontró que los costos anuales por la contaminación, ascienden a 107 millones 31 mil 13 pesos; de los cuales, 90 millones 704 mil 840 pesos corresponden a pérdidas de productividad y 16 millones 326 mil 173 pesos en gastos en salud.

Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández) y **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Omar Ocampo).

Nacional:

Habrán más lluvias: SMN

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) reportó que para este fin de semana se prevén lluvias de fuertes a intensas en Guerrero, Colima, Jalisco, Michoacán, Nayarit y Sinaloa, y se espera que en otros 22 estados se presenten precipitaciones fuertes y chubascos aislados. Un centro de baja presión que se encuentra al suroeste de Colima, con potencial de desarrollo ciclónico de 10 por ciento, provocará fuerte inestabilidad y al estar asociado a humedad ocasionará nublados con lluvias de fuertes a muy fuertes y actividad eléctrica en el sur y el occidente del país.

La Jornada, p.7, (Sin Firma),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785667.html>

Milenio, (Sin Firma),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdbe5e0a50ab923e9121639c181a7b93>

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/guerrero-otra-vez-en-medio-de-las-tormentas-209476.html>, <http://www.redpolitica.mx/node/25024>

Alerta por dengue

El gobierno federal se mantiene en alerta por el incremento de casos de dengue que se han registrado en el país, y más ahora con las inundaciones que dejó el paso del huracán Ingrid y la tormenta Manuel, que propicia la presencia del vector. Incluso, el Instituto Nacional de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (INDRE) ha comenzado a tomar muestras de laboratorio para detectar a tiempo cualquier incremento de esta enfermedad que se pudiera convertir en un brote. De acuerdo con la semana 38 (actualizada al 23 de septiembre del 2013) del boletín epidemiológico de la Secretaría de Salud, se contabilizan 32 mil 930 casos de dengue clásico y hemorrágico confirmados, con 40 defunciones.

El Universal, (Ruth Rodríguez y Roberto Aguilar),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/alerta-por-dengue-92422.html>

Se incrementan embarazos no planificados en la adolescencia

En el marco del Día Nacional para la Prevención del Embarazo No Planificado en Adolescentes, que se conmemora este 26 de septiembre, es prioridad exhortar a los y las jóvenes al conocimiento y uso de métodos anticonceptivos para lograr el ejercicio de una sexualidad responsable y saludable. De acuerdo con datos oficiales, la primera relación sexual ocurre a los 16.6 años en promedio, y 61.5 por ciento de las adolescentes no se protege durante su primera relación sexual de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición

(ENSANUT) 2012, por lo que “es fundamental promover el uso de anticonceptivos para evitar embarazos no planificados e Infecciones de Transmisión Sexual”, sostuvo Ivon Vanessa Silva, Coordinadora Nacional del Programa Gente Joven de la Fundación Mexicana para la Planeación Familiar A.C. (Mexfam).

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/Mexfam), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785436.html>

Crece la tasa de embarazos entre adolescentes, alerta el Inmujeres

La presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Lorena Cruz, exhortó a las dependencias del Ejecutivo federal, como la Secretaría de Salud (Ssa), a consolidar las políticas públicas en materia de salud sexual y reproductiva para disminuir la tasa de embarazos entre adolescentes, aumentar el acceso al uso correcto y consistente de métodos anticonceptivos y proporcionar educación sexual integral. En el contexto de la conmemoración del Día Nacional para la Prevención del Embarazo no Planificado en Adolescentes, este jueves, destacó que ese problema es considerado un asunto de salud pública por los riesgos que representa tanto para la madre como para su bebé. “La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que el riesgo de morir como consecuencia de problemas relacionados con el embarazo a edad temprana es el doble del que enfrentan las mujeres adultas.

La Jornada, p.36, (Elizabeth Velasco C.).

Uno de cada 3 partos, de mujeres entre 11 y 19 años, indica Secretaría de Salud

En uno de cada tres partos que se atendieron en el Distrito Federal durante 2012 la madre tenía entre 11 y 19 años de edad, lo que implica un llamado de alerta para trabajar en el tema de la responsabilidad sexual entre adolescentes. Así lo expresó el secretario de Salud capitalino, Armando Ahued Ortega, al ser entrevistado luego de la presentación del programa Mujeres Unidas por la Salud (Musa).

La Jornada, p.35, (Mariana Suárez Esquivel).

Hay en Hidalgo 40 personas que podrían tener cólera; subirá la cifra, según la Ssa

En Hidalgo se ha detectado a más de 40 personas con probabilidad de tener cólera, y de acuerdo con previsiones de la Secretaría de Salud (Ssa), la cifra se incrementará en las siguientes horas y días por la búsqueda activa de afectados que realiza personal de salud en la entidad, luego de haber confirmado ocho casos de la enfermedad. Cuauhtémoc Ruiz Matus, director general adjunto de epidemiología de la Ssa, comentó que aún no se localiza el origen de la infección, que hasta ahora ha ocasionado una muerte, aunque se sabe que se transmite por agua y alimentos contaminados con la bacteria vibrio cholerae.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz Martínez),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785522.html>

Milenio, (Redacción),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdbe5e0a50ab923e9121639c18968c1b>

El Universal, (Ruth Rodríguez y Dinorath Mota),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/vigilancia-en-todo-el-pais-por-colera-954104.html>

Emplean sistema de microondas para eliminar exceso de sudor

Por medio de una tecnología que emplea un sistema de microondas, un grupo de investigadores ha podido reducir y eliminar el exceso de sudor en las axilas hasta en un 80 por ciento. Se trata de un proceso que sugieren aplicarlo en dos ocasiones a las personas que padecen hiperhidrosis, es decir, que las glándulas sudoríparas son hiperactivas y producen 10 veces más de lo que necesita el cuerpo para enfriarse. Esta tecnología consiste en destruir las células de las glándulas sudoríparas, y ya se aplica en diversas instituciones médicas privadas en México. El ingeniero Steve Kim, creador del sistema no invasivo, explica: primero se examina el área que va a recibir el tratamiento --debajo del brazo--, después el médico con una planilla determina el tamaño del área a tratar, se pone un “tatuaje” temporal que cumple la función de una marca donde el especialista coloca el aparato y punto por punto trata la zona axilar. Detalla que cuando se coloca el aparato en un punto específico de la axila, la energía de microondas que está a 12.5 milímetros de profundidad de donde se encuentran las glándulas sudoríparas, lo que hace es absorber de manera fácil el agua de éstas. “Como se mueven las moléculas de agua y crean calor, se eleva la temperatura a 70 grados en dicho lugar. A dicha temperatura se destruyen las células de las glándulas sudoríparas y eventualmente el cuerpo elimina el tejido muerto”.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Internacional:

Sismo de 6.9 grados en el sur de Perú deja seis heridos

Un sismo de 6,9 grados en la escala de Richter dejó ayer al menos seis heridos y daños en numerosas viviendas en la región de Arequipa, en el sur de Perú, tras lo cual el presidente Ollanta Humala decidió adelantar su regreso al país desde Nueva York para atender la emergencia. De acuerdo con el informe del Instituto Geofísico Peruano (IGP), su epicentro estuvo a 64 kilómetros al sur del distrito de Lomas, en la provincia arequipeña de Caravelí y a una profundidad de 30 kilómetros.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785340.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Por falta de recursos, dejan sin salario a tres mil trabajadores de confianza, base y cabildo de Cuernavaca

Ante la crisis financiera que vive el ayuntamiento de Cuernavaca, más de tres mil trabajadores –tanto de base como de confianza y el Cabildo- dejaron de percibir su salario, correspondiente a la segunda quincena del mes de septiembre, debido a la falta de recursos económicos en la comuna. Sin embargo, a cambio fueron pagados proveedores como la empresa Proactiva Medio Ambiente con cuatro millones de pesos por parte del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado (Sapac) de la ciudad, aún sin hacer ningún tipo de labor. Por primera ocasión en su historia, el ayuntamiento deja de pagar en tiempo y forma a sus empleados, incluso éstos desconocen la fecha en que habrán de cobrar sus emolumentos.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785617.html>.

Nacional:

Jitomate, tomate y chile, entre los cultivos con mayores daños

El "pico de gallo" podría pegar a la inflación en los próximos meses, toda vez que entre los cultivos que mayores daños sufrieron por los eventos meteorológicos de las últimas semanas están el jitomate, el tomate y el chile. De acuerdo con el director general de Financiera Rural, Carlos Treviño Medina, una primera evaluación de las afectaciones que ocasionaron "Ingrid" y "Manuel" revela que las hortalizas y frutales fueron los cultivos que mayores afectaciones sufrieron.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785513.html>

La Jornada, p.25, (Roberto González Amador).

"Estamos en la rayita de la recesión" si la tendencia no se revierte: Sojo

El presidente del INEGI, Eduardo Sojo Garza Aldape, estableció que no hay elementos claros y suficientes para sostener que la economía mexicana está en recesión en estos momentos, pero advirtió que "el reloj de los ciclos económicos" de la institución la pone "en la rayita, al borde" de caer en esa fase y que esto podría ocurrir si las actuales tendencias en México y el mercado externo no cambian en lo que resta de 2013. Consideró que toda la información económica dio señales de alerta adecuadas respecto a que estábamos en un proceso de desaceleración y que había que tomar medidas para cambiar el ciclo de crecimiento, cosa que el gobierno federal hizo, aunque advirtió que será hasta principios del próximo año cuando podrá definirse con claridad "en qué etapa estamos" y si México, por el contrario, podría pasar tal vez a un ciclo de recuperación y expansión.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Aguascalientes), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785554.html>

Cinco estados ganan terreno a la informalidad

Del primer trimestre del 2012 al mismo periodo del 2013, la informalidad en el país se redujo un punto, al pasar de 62 a 61% de la Población Económicamente Activa (PEA) ocupada del país, sustentada en los resultados de cinco entidades federativas que lograron reducir este indicador. Se trata de Chihuahua, Sonora, Nuevo León, Querétaro y Baja California. De acuerdo con el estudio "Mapa del empleo informal, impacto en las entidades federativas", elaborado por la consultoría aregional, en 23 estados la informalidad tuvo variaciones a la baja durante dicho periodo.

El Economista, (Erick Ramírez)

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/09/26/cinco-estados-ganan-terreno-informalidad>

Terminará reforma con evasión de corporativos y trasnacionales

Las facilidades administrativas y no acreditar deducciones y tasas reducidas en el actual modelo tributario hacen que los grandes corporativos y las trasnacionales evadan impuestos, por lo que "el dinero recaudado por los mexicanos no puede destinarse a beneficiar a los grandes contribuyentes", dijo el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, durante su comparecencia en el Senado por la glosa del Primer Informe de Gobierno. Al explicar a los legisladores la eliminación de los regímenes especiales en la iniciativa de reforma hacendaria, sostuvo que fue diseñado para los productores del campo, pero en su mayoría ha sido capturado por grandes empresas, muchas de ellas transnacionales, que amparándose en este régimen disminuyen indebidamente su carga fiscal.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785556.html>

No se ha propuesto IVA para vivienda social: SHCP

El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto no ha propuesto ni propondrá que exista Impuesto al Valor Agregado (IVA) para la vivienda social, aclaró el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso. Durante su comparecencia ante el pleno del Senado de la República, dijo que existe la percepción incorrecta de que la propuesta de reforma hacendaria del Ejecutivo incluye gravar con IVA la vivienda social.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785492.html>

Milenio, (Luis Moreno), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdbe5e0a50ab923e9121639c183a537f>

Afectarán lluvias a economía pero sin revertir crecimiento: SHCP

Las grandes lluvias que provocaron las tormentas Ingrid y Manuel tendrán algunas afectaciones sobre la economía, pero no revertirán la tendencia de crecimiento del país, sostuvo el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso. Entrevistado al término de su comparecencia ante el pleno del Senado de la República, expuso: "Las grandes lluvias que provocaron las tormentas indudablemente tendrán algunas afectaciones, pero no son de la escala que revierta la tendencia de crecimiento económico".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785526.html>

Cubrirán las aseguradoras solo el 20% de los daños por lluvias, dice AMIS

Las empresas aseguradoras solo cubrirán el 20 por ciento de los 75 mil millones de pesos que corresponden a las pérdidas totales provocadas por los recientes siniestros naturales que se suscitaron en la zona costera de Guerrero. La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) detalló en un comunicado que cubrirá entre 12 y 15 mil millones de pesos como resultado de los daños causados por los estragos climatológicos que se registraron en días recientes.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785552.html>

Internacional:

Prevé la OCDE una década de carestía

Los precios internacionales de los cereales y oleaginosas se mantendrán elevados durante la próxima década aún con el aumento mundial de la producción por la presión de la demanda de países emergentes –China e India– y de los desarrollados, aseveró Ignacio Pérez Domínguez, representante de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

La Jornada, p.38, (Matilde Pérez U.).

Cuba amplía el trabajo independiente; libera 18 actividades al sector privado

El gobierno cubano amplió este jueves la lista de oficios para el sector "no estatal" con 18 actividades que ahora pueden practicarse de manera privada y legal en la isla, con lo que se amplía y flexibiliza la regulación del trabajo independiente, si bien sigue prohibida la venta de productos importados y la reventa y especulación de productos manufacturados por el Estado.

La Jornada, p.24, (Afp, Ap, Dpa y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

En sesión de Cabildo exigen la renuncia del director del SAPAC

La sesión de ayer en el Cabildo de Cuernavaca se desarrolló de manera accidentada luego de que arribaron al salón miembros del Comité de Colonias en Lucha y trabajadores del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) adheridos a Nuevo Grupo Sindical; ambos grupos pidieron la renuncia de Remigio Álvarez Andrés, como director del organismo operador. Desde las cinco de la tarde llegaron los manifestantes, quienes amenazaron con cerrar la avenida José María Morelos si no eran atendidos por los integrantes de Cabildo, fue hasta pasadas las seis de la tarde cuando inició la sesión entre gritos y rechiflas de los inconformes, quienes previamente ya habían entregado un documento solicitando la renuncia del director del SAPAC. El presidente municipal Jorge Morales Barud, visiblemente molesto propuso omitir la lectura de al menos 10 puntos de acuerdo para agilizar la sesión, lo cual fue aprobado por unanimidad de los regidores y fue hasta asuntos generales cuando se dio lectura al documento enviado por Gabriel Rivas Ríos, dirigente del Comité de Colonias.

La Unión de Morelos, p.2, (María Esther Martínez).

Se enfrentan policías e invasores durante desalojo en El Texcal

Un total de siete detenidos, cuatro policías estatales lesionados y 51 casas habitación desocupadas, fue el saldo de la gresca ocurrida durante el operativo de desalojo implementado en la reserva ecológica de "El Texcal" por la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal, la Secretaría de Desarrollo Ambiental y comuneros de Tejalpa. A las 8 horas de ayer, alrededor de 250 policías antimotines de la SSP, 80 comuneros y varios funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, ingresaron a la zona protegida para literalmente echar a los invasores, que habían ya construido viviendas de concreto, madera y lámina. Con el respaldo de la fuerza pública, comuneros con palos, machetes, marros y otros tipos de herramientas comenzaron a derribar las viviendas más endebles hechas con materiales precarios. Aparentemente el desalojo se llevaba en calma, hasta que un supuesto grupo de personas arremetió contra elementos de la policía y algunos comuneros.

La Unión de Morelos, p.15, (Maciel Calvo).

Edificarán 578 obras con crédito

Son 578 obras las que el gobierno de Graco Ramírez pretende construir en Morelos con el crédito de 2 mil 806 millones de pesos solicitado al Congreso Local, destinado primordialmente a seguridad y tendiente a beneficiar a tres municipios gobernados por el PRD. Así lo revela el catálogo de obras entregado a los legisladores locales, en el que sólo se contemplan 75 millones para el subsidio a los cañeros. De acuerdo con el catálogo de obras que desde ayer fue entregado por funcionarios estatales a los legisladores locales, se prevé la realización de obras en los 33 municipios del estado, sin embargo, las mayores inversiones y el mayor número de obras están dirigidas a beneficiar a sólo cuatro municipios: Jiutepec, Xochitepec, Temixco, gobernados por el PRD, y Cuernavaca, gobernado por el PRI. Cabe destacar que en las 35 cuartillas donde se enumeran las 578 obras que el gobierno de la Nueva Visión busca realizar con el crédito de dos mil 806 millones de pesos, se prevé destinar aproximadamente 650 millones de pesos, equivalentes a una carta parte del crédito, en seguridad.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3137131.htm>

Recibirán magistrados jugoso aguinaldo de 360 mil pesos

Pese a la crisis financiera en la que atraviesa el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), los magistrados recibirán un aguinaldo de 360 mil pesos, de acuerdo con la aprobación del Consejo de la Judicatura local al aumento salarial a funcionarios judiciales y la base trabajadora. La titular del Poder Judicial, Nadia Luz María Lara Chávez, dijo que desde hace cuatro años los representantes del órgano de impartición de justicia contaban con un sueldo mensual de 79 mil pesos, pero en días pasados el representante del Poder Legislativo ante el Consejo de la Judicatura, Julio Ernesto Pérez Soria, propuso y fue aprobado un aumento, de hasta 90 mil pesos mensuales para magistrados, jueces menores, representantes del Consejo y jueces de primera instancia. La magistrada justificó que a los trabajadores sindicalizados se les otorgue un incremento salarial anual con base en el pliego petitorio que presenta el sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Judicial, por ello consideraron que se les incrementará un ocho por ciento directo al salario y a las prestaciones.

El Regional del Sur, p.7, (Erick Juárez); **Diario de Morelos**, p.15, (Carlos de la Fuente) y **La Unión de Morelos**, p.3, (Maciel Calvo).

Nacional:

Exculpa IFE a Peña por compra de votos en 2012

El Instituto Federal Electoral (IFE) exoneró al presidente Enrique Peña Nieto, así como a los partidos que lo nombraron candidato –PRI y PVEM–, de incurrir en compra y coacción del voto por medio de las tarjetas Monex durante la campaña presidencial de 2012. Se determinó que no hubo elementos que acreditaran que esas acciones modificaron la intención del sufragio. Sin embargo, con la conclusión de esta queja no culminaron las investigaciones del caso Monex, pues por las investigaciones de la secretaría ejecutiva se detectó el uso de dos tarjetas de BBVA Bancomer para el pago a representantes del PRI.

La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).

SEP descuenta \$19.6 millones a profesores del DF

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicó un descuento por 19.6 millones de pesos a 32 mil 190 trabajadores de la educación del Distrito Federal que ocupan 46 mil 681 plazas. Dichas deducciones corresponden al periodo del 21 agosto al 19 de septiembre, es decir, el lapso en que miles de profesores capitalinos han suspendido clases para protestar contra la reforma educativa. Estas son las primeras sanciones administrativas que aplica la dependencia encabezada por Emilio Chuayffet Chemor, luego de la aprobación de las leyes secundarias que establecen que los profesores que falten tres días consecutivos o discontinuos en un mes serán separados de su cargo.

La Jornada, p.15, (Laura Poy y Karina Avilés).

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/sancionan-a-32-mil-maestros-en-df-954102.html>, **La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785641.html>.

Milenio, (Carolina Rivera y Óscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdbe5e0a50ab923e9121639c188fbe09>.

Maestros de Campeche rompen diálogo con autoridades y provocan escaramuza

Integrantes del Comité de Base Magisterial Democrática de Campeche que se oponen a la reforma educativa y rompieron el diálogo con el gobierno estatal se enfrentaron la tarde del jueves a golpes y empujones con profesores que resguardaban la sede de la sección cuatro del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ubicada en la colonia Ampliación Miguel Hidalgo de la capital. Al cierre de esta edición, elementos policiacos efectuaban rondines a bordo de patrullas para resguardar los alrededores del edificio, con el fin de evitar un posible enfrentamiento entre los grupos antagónicos.

La Jornada, p.15, (De los corresponsales).

Maestros de la CNTE liberan casetas; regresan al plantón

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se retiraron de casetas de peaje de las autopistas México-Puebla y México-Querétaro, luego de cinco horas de permitir paso libre a los automovilistas. Tras más de cinco horas de mantener sus movilizaciones en demanda de dar marcha a tras a la reforma educativa, los maestros abandonaron ambos puntos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785512.html>.

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdbe5e0a50ab923e9121639c18015179>.

Exigen indios de la Montaña participar en las decisiones sobre la reconstrucción

El pasado lunes 23 de septiembre, la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles, fue increpada duramente por autoridades de los pueblos indios de la Montaña de Guerrero y comisarios ejidales que llegaron a pie -después de horas de camino- a Tlapa para hablar con ella. "Para el gobierno los indígenas no existimos, no les dolemos. No nos ve, no nos nombra", le dijeron. Una joven, autoridad del pueblo Tlacotepec, municipio de Tlacoapa, le narró llorando cómo el río se llevó varias casas, el cementerio y algunos niños. Pero nadie llegó a ayudarlos. Hablaba me'phaa (tlapaneco). Al final, le preguntó en español: "¿Me entendió?" No -respondió la funcionaria-. "Pues así es cuando ustedes nos hablan. No les entendemos, porque no nos comprenden". Abel Barrera, director del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, organización no gubernamental que ayudó a convocar a la reunión, dijo sobre la actitud de la funcionaria: "Se enojó". Agregó que los pobladores "le reprocharon la inacción del Ejército, el trato despótico de las autoridades municipales, la desatención generalizada, el aislamiento, el trato cruel de la discriminación. Fue una pena, pesó más su ira que su sensibilidad". El encuentro, al que asistieron representantes de los 19 municipios indígenas, dio un resultado que puede ser fructífero. Se perfilaron demandas muy puntuales en los tres idiomas: me'phaa, nu saavi (mixteco) y nahua. Ahí mismo nació el germen de lo que puede marcar la diferencia en la etapa de reconstrucción de esos pueblos. Ese día se constituyó el Consejo de Autoridades de Comunidades Afectadas por la Tormenta.

La Jornada, p.8, (Blanche Petrich).

Grupo de rescate aéreo no descuidó sus labores: gobierno de Edomex

La administración del gobierno del estado de México aclaró en un comunicado, ante el escándalo que generó el uso de un helicóptero de rescate propiedad del gobierno mexiquense, por la conductora de Televisa, Laura Bozzo, que el apoyo ofrecido a medios de comunicación para traslados a zonas de desastre, no distrajo la labor fundamental del Grupo de Rescate Aéreo Relámpagos.

La Jornada, p.10, (Israel Dávila).

Internacional:

Irán reanuda diálogo con potencias para un acuerdo sobre su plan nuclear

Irán y las cinco potencias con armas atómicas (Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Rusia y China) se reunieron hoy por primera vez en seis años para reanudar al más alto nivel las negociaciones sobre el programa de desarrollo nuclear iraní, que ha costado a Teherán la imposición de sanciones económicas. Además del encuentro multilateral, al que asistieron los jefes de la diplomacia iraní y de los cinco países mencionados, más Alemania y la Unión Europea (UE), el ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Mohammad Javad Zarif, se entrevistó a solas con el secretario estadounidense de Estado, John Kerry, quien calificó de histórica la reunión. Estados Unidos y sus aliados acusan a Irán desde hace años de impulsar un programa nuclear con el fin de fabricar una bomba atómica, lo que ha sido rechazado por la república islámica.

La Jornada, p.22, (AP, AFP, DPA, Reuters y Xinhua).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/washington-retoma-dialogo-nuclear-con-teheran-84278.html>.

Milenio, (EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdbe5e0a50ab923e9121639c187656d7>.